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Rechazan uso indebido de Cámara para afiliación a 
Morena 

 

 
 

La vicecoordinadora de Morena en San Lázaro, Gabriela Jiménez, rechazó que 
sea indebido que su partido use instalaciones de la Cámara de Diputados 
para realizar actividades partidistas, como la afiliación de militantes y la 
reafiliación de los legisladores de su bancada. 
 
Consideró que cada grupo parlamentario cuenta con espacios en donde 
pueden realizar las actividades que les convenga a sus integrantes, aun 
cuando éstas no sean parte de su trabajo legislativo. 
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"Yo no considero que el que se haya puesto un módulo de afiliación dentro 
de las instalaciones de nuestro grupo parlamentario sea algo que haya sido 
indebido, debido a que cada grupo parlamentario puede tener actividades 
que a ellos les convenga, a sus diputadas y diputados", indicó. 
 
Ayer, REFORMA publicó que luego que el secretario de organización de 
Morena, Andrés Manuel López Beltrán, pidió a los diputados guindas 
sumarse, junto con sus equipos, al proceso de afiliación del partido, la 
bancada mayoritaria instaló en sus oficinas un módulo de afiliación para 
legisladores. 
 
Esta es la primera vez que un partido usa el Palacio Legislativo para llevar a 
cabo actividades de afiliación de militantes y reafiliación de legisladores. 
 
La morenista informó que el módulo fue un acuerdo que hicieron con el 
partido, para que no tuvieran que trasladarse hasta la sede de Morena, en 
Polanco, porque tienen mucho trabajo. 
 
"Fue un acuerdo que se hizo con el partido. Ayer vinieron a visitarlos, para 
que los diputados y diputadas pudiéramos reafiliarnos el día de ayer. 
Precisamente fue para eso, para darnos la facilidad, porque como tenemos 
mucho trabajo y todo se nos complicaría ir hasta el partido a afiliarnos, 
entonces un módulo para diputadas y diputados de Morena", dijo. 
 
Jiménez detalló que para afiliarse presentan su INE y firman un contrato de 
protección de datos personales, les toman una fotografía y finalmente firman 
de forma electrónica que aceptar estar en Morena. Ahí mismo les imprimen 
la credencial que los acredita como militantes. 
 
Aseveró que no han recibido quejar de otros grupos parlamentarios y antes 
las preguntas insistentes, prefirió cambiar de tema, tras reconocer que no 
seria posible "llegar a un acuerdo" sobre el uso de instalaciones de la Cámara 
de Diputados para realizar actividades partidistas. 
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La Secretaria de Comunicación de Morena, Camila Martínez, dijo que el gasto 
para la afiliación de un millón de personas este año será transparente, 
aunque condicionó los detalles vía transparencia. 
 
En medio de la transición del Instituto Nacional de Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (INAI) a la nueva Secretaria Anticorrupción y 
Buen Gobierno, luego de que en el periodo pasado Morena y sus aliados 
concretaran la extinción del órgano de transparencia, indicó que se 
respondería a través de este mecanismo. 
 
"El presupuesto que se está utilizando para el tema de la afiliación es parte 
de las actividades ordinarias que tiene un partido. Con mucho gusto, con una 
solicitud, se puede hacer llegar el monto exacto, pero que sepan que también 
las legisladoras, legisladores, van a estar afiliando, van a estar sumándose a 
este ejercicio para poder llegar a los 10 millones de afiliados", declaró en 
conferencia de prensa desde San Lázaro. 
 
La Secretaria apuntó que este instrumento se tendrá que dirigir al partido 
mediante los mecanismos de rendición de cuentas de siempre, pese a que 
ahora será una Secretaría de Estado la que gestionará las solicitudes y no un 
organismo autónomo. 
 
"A través del partido, ¿no? O sea, con los mecanismos que se tienen de 
rendición de cuentas, los de siempre", respondió. 
 
A propósito de la afiliación de los diputados morenistas, y en el segundo día 
de operaciones del módulo para credencialización instalado por Morena en la 
Cámara de Diputados, el coordinador de la bancada, Ricardo Monreal, 
aprovechó para mostrar su nueva credencial. 
 
Por otro lado, indicó que la devolución parcial de los 2 mil 400 millones de 
pesos de las prerrogativas del partido al INE, es una decisión que le 
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corresponde al Comité Ejecutivo Nacional, pese a que Morena avaló una 
reforma en la materia y forma parte de los principios del partido. 
 
"Con este tema en particular, es una decisión que se tiene que tomar, como 
una decisión del Comité Ejecutivo Nacional y con mucho gusto, cuando haya 
un comentario oficial al respecto, así lo daremos a conocer (...) Cuando 
tengamos información oficial se las haremos saber, igual que la cifra, no me 
gustaría ahorita darles una cifra equivocada, conforme a la pregunta que 
hacían anteriormente", dijo. 
 
En 2021, Morena devolvió 800 millones de pesos al INE con el objetivo de 
que estos recursos se utilizaran en la compra de vacunas contra el Covid-19. 
 
En diciembre de ese año, Mario Delgado, entonces dirigente nacional del 
partido, devolvió finalmente 547 millones 726 mil pesos para completar la 
cifra; previamente, en abril, inició con 50 millones; en mayo y agosto, 50 más 
por cada mes y en los primeros días de diciembre 102 millones. 
 

https://www.reforma.com/rechazan-uso-indebido-de-camara-para-
afiliacion-a-morena/ar2952532?v=1 
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